
В Музее истории религии открылась выставка «О чём рассказали цветы». Посетители смогут узнать об 
истории роз, васильков и пионов, а также о том, какие послания в них зашифрованы. Корреспондент Metro 
познакомился с экспозицией. С. 2

К чему дарят
нарциссы и пионы

АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ 
ПОЖЕЛАЛ ВСЕМ ЛЮБВИ
Накануне Дня семьи, любви и верности спикер 
петербургского парламента посетил редакцию 
Metro. Во время онлайн-эфира мы обсудили зна-
чение вечных ценностей в жизни каждого. С. 4
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На поле выйдут 
звёзды футбола  
В Петербурге пройдут сразу два 
грандиозных спортивных собы-
тия: 8 июля матч между ветерана-
ми «Зенита» и «Спартака», 9 июля 
– Суперкубок России. Вице-гу-
бернатор Борис Пиотровский 
будет следить за играми.     

«Так всё-таки Петербург 
или Москва? В ближайшие 
дни определим, по крайней 
мере, на футбольном поле», 
– написал Пиотровский в 
Telegram-канале. METRO

Борис Пиотровский 

| ВК @ BPIOTROVSKY

1. На Востоке пионы ассоциируются с благополучием. 2. С кентавром Хироном связана легенда о васильке – цветке, которым старый кентавр лечил раны. 

3. Раскрашенная литография XIX века «Святая Александрина». 4. Пасхальные яйца украшали изображениями тюльпанов | ВСЕ ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ

Розы – дамам, 
ирисы – кавалерам

На выставке представлены 
экспонаты, которые расска-
зывают о происхождении не-
которых цветов. Отдельные 
картины и статуэтки позво-
ляют расшифровать посла-
ние, заключённое в цветоч-
ном обрамлении. 

Королева цветов
Розе на выставке посвятили 
целый раздел. 

– В античные времена все 
плодородные земли вокруг 
Рима были засажены эти-
ми цветами, – рассказывает 
завотделом научного про-
ектирования экспозиций и 
выставок Марина Птиченко. 
– Победителей увенчивали 
венками и осыпали лепест-
ками, статуям подносили 
букеты. Удушающий аромат 

розы стоял во всём Риме. 
Христианская религия 

«полюбила» этот цветок толь-
ко в Средние века. Розовыми 
клумбами стали окружать 
изображения Девы Марии в 
монастырских садиках. С тех 
пор роза и в христианстве, и 
в светской жизни стала са-
мой главной. Её дарят всем, 
но чаще всё-таки женщинам. 

Символ доблести и отваги
Символизм цветов основан 
на их форме или на аромате.

– Острые листья ирисов 
сравнивают с мечами, – про-
должает Марина Птиченко. 
– В Японии, например, этот 
цветок считается символом 
доблести и отваги. 

Эту тему подхватили и 
другие религии. На выставке 
представлена картина с изо-
бражением Иисуса Христа в 
белых ирисах.

– Белый – символ чистоты, 
сам ирис – символ борьбы и 
страданий, которые Христос 
претерпел. Если вы хотите 
преподнести букет другу или 
начальнику, то ирисы станут 
лучшим выбором. 

Пионы – к деньгам
По словам сотрудников му-
зея, если вы хотите поже-
лать благополучия, подарите 
тюльпаны, пионы или хри-
зантемы. Когда-то в разных 

странах эти цветы могли 
позволить себе только очень 
обеспеченные люди. В вос-
точных странах до сих пор 
изображение пионов – один 
из самых популярных подар-
ков на Новый год. 

Бойтесь крапивы
В XVII веке появился особый 
язык для тайных посланий 
– селам. Им пользовались на 
Востоке, затем этот язык рас-
пространился в Европе. 

– Дамы и кавалеры об-
менивались «говорящими» 
букетами, – говорит Марина 
Птиченко. – Ландыши гово-
рили: «Я люблю тебя давно!» 
Если в букете оказывалась 
хотя бы одна веточка крапи-
вы, это означало: «Ты мне не 
нравишься!» А мак сообщал: 
«Я не свободен!»

В Музее истории религии открылась самая летняя выставка сезона 
«О чём рассказали цветы». С какими мифологическими и религиозными 

персонажами связаны розы, васильки и пионы, узнало Metro 120 
экспонатов представлено 

на выставке

«Если вам 
дарят букет 

нарциссов, 
значит, хотят 

пригласить 
на свидание».

Марина Птиченко

Площадка находится на 
Васильевском острове в 
арт-квартале «Брусницын». 
Показ постановки «Ван Гог: 
дыхание звёзд» запланиро-
ван на 9 и 10 июля.     

– Это уникальное иммер-
сивное представление, ко-
торое пройдёт в Петербурге 
впервые. Рассказ от первого 
лица истории жизни и твор-
чества великого художника, 
основанной на его письмах 
брату Тео. Весь вечер главно-

го героя будут сопровождать 
мультимедийные декора-
ции, – рассказывает Metro 
арт-директор площадки 
Анастасия Баратова.

Исследовать новую 
локацию петербуржцы и 
гости города смогут и до теа-
тральной премьеры. 1 июля 
Lumion официально открыл 
свои двери для посетителей. 
Возможности цифрового 
искусства гостям демон-
стрируют через видеоролик 

«Легенда Севера».
– Это легенда про дочь 

Луны и сына Солнца, кото-
рая принадлежит одному из 
северных народов, – пояс-
няет креативный продюсер 
Анна Хавер. 

Билет на представление 
для взрослого стоит 650 
рублей, для ребёнка – 450 
рублей. В будущем будет соз-
дан целый мультимедийный 
репертуар. 
ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА

В новом мультимедийном пространстве 
Lumion покажут спектакль о Ван Гоге

Пол новой площадки реагирует на 

шаги посетителей | ИГОРЬ АКИМОВ

Арт во дворах Капеллы

Четвёртый фестиваль «Дворы Капеллы» стартовал в Петербурге. В этом году 

он посвящён 350-летию Петра I. Арт-объекты размещены в анфиладе Акаде-

мической капеллы и отсылают к деяниям российского императора. 
| ИГОРЬ АКИМОВ 

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru

ут
ла 
два 
бы-
рана-

июля
у-
й

 Молодожёнов позвали 
на фотосессию в метро
В День семьи, любви и 
верности в петербургской 
подземке пройдёт фото-
сессия для молодожёнов. 
Ловить в кадре новоиспе-
чённых супругов будут на 
станции метро «Пушкин-
ская» с 10 до 11 часов.  

– Это одна из самых 
романтических станций 
нашего метрополитена. С 
давних пор там назначали 
свидания, – рассказывает 
Metro заместитель началь-
ника пресс-службы метро-
политена Никита Рубцов. 
– Мы сами организуем 
специальную фотозону, 
обеспечиваем безопас-
ность – выставляем свет, 
чтобы не мешать машини-
стам и пассажирам.

На площадке будет ра-
ботать профессиональный 

фотограф. На одну пару 
отводится 15–20 минут.

– Мы стараемся сделать 
так, чтобы они не пересе-
кались и люди не ждали в 
очереди.

Отметим, что запись 
на фотосессию 8 июля 
2022 года уже закрыта. 
Не исключено, что акция 
повторится следующим 
летом. ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 

 | ИГОРЬ АКИМОВ
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Юрий
Юрий Смирнов живёт в ка-
рельском городе Костомук-
ше, работает пожарным. 
Два года назад его старшему 
сыну Матвею поставили диа-
гноз «лейкоз».

– Когда стало известно 
о диагнозе, жена ушла от 
нас, – рассказывает Юрий. 
– Я остался с тремя детьми. 
Матвею было 12 лет, Мише  
– семь, Мирославе – полтора. 
Рефлексировать по этому по-
воду было некогда, я сосре-
доточился на лечении сына 
и воспитании младших. 

В начале 2021 года Матвея 

направили в НИИ детской 
онкологии, гематологии и 
трансплантологии им. Р.М. 
Горбачёвой. 

– Друзья согласились при-
смотреть за младшими, а мы 
с сыном поехали в Петербург. 

Евгения
У дочери Евгении, 10-летней 
Ксении, апластическая ане-
мия. Ни в родной Хакасии, 

ни в соседнем Красноярске, 
где девочка до этого прохо-
дила лечение, помочь ей не 
смогли. Ксюше дали направ-
ление в ту же клинику, что 
и Матвею. С мужем Евгения 
уже была в разводе. Ещё дво-
их детей, Ваню и Соню, оста-
вила с родными. 

Любовь
Матвея и Ксению под своё 

крыло взял фонд «АдВита», 
который помогает детям и 
взрослым с онкологически-
ми заболеваниями. 

Для своих подопечных 
благотворительный фонд 
снимает квартиры. Так полу-
чилось, что Юрия с сыном и 
Евгению с дочкой поселили 
в соседних комнатах. 

Матвей приходил в себя 
после трансплантации кост-
ного мозга, Ксюша лечилась 
в стационаре.

– Виделись в основном на 
кухне, – вспоминает Юрий. 
– Вместе готовили, обсужда-
ли состояние детей и как-то 
подружились.

– Юра мне сразу понра-
вился, – вступает в разговор 
Евгения. – Но что из этого мо-
жет что-то получиться, даже 
не думала. Ему уже было 
почти 40 лет, мне – 33. У нас 
обоих – по трое детей, между 
нашими родными городами 
тысячи километров. А потом 
мы разъехались, стали пере-
званиваться. И поняли, что 
очень скучаем друг без друга. 

Через два месяца Матвею 
назначили обследование, а 
Ксении надо было ехать на 

курс лечения.
– Мы с Женей договори-

лись познакомить всех на-
ших детей, – говорит Юрий. 
– В Петербурге уже сами сня-
ли трёхкомнатную квартиру.

Из Северной столицы Ев-
гения, Юрий и их шестеро 
детей приехали в Карелию. 
Ещё в Петербурге многодет-
ный отец купил обручаль-
ное кольцо и в Костомукше 
сделал предложение своей 
возлюбленной. Два месяца 
назад они поженились.

– Мы ехали в Петербург 
спасать своих детей и уж 
точно не думали о личной 
жизни, – продолжает Женя. – 
Но, видно, судьбе так угодно: 
дать нам и испытания, и сча-
стье. Младшие Юрины дети,  
Миша и Мира, как-то сразу 
стали называть меня мамой. 
Старшие даже не особо уди-
вились, мы для них просто 
родители. Да и у нас с Юрой 
ощущение, что мы вместе 
всю жизнь.
Фонд «АдВита» опекает детей Фонд «АдВита» опекает детей 

и взрослых с онкологией и взрослых с онкологией 
с 2002 года. Узнать, с 2002 года. Узнать, 

как помочь, можно на сайте как помочь, можно на сайте 
www.advita.ru.www.advita.ru.

Юрий и Евгения Смирновы в Костомукше со всеми своими детьми 
| ФОТО ИЗ СЕМЕЙНОГО АРХИВА СМИРНОВЫХ

Многодетные родители-одиночки 
нашли друг друга в Петербурге

Юрий и Евгения 
познакомились, 

когда оба приехали 
в Северную столицу 
лечить своих детей. 

Историю своей любви 
супруги Смирновы 
рассказали Metro

«Мы думаем 
обвенчаться. 
Это должно 
произойти в 
Петербурге – 
городе, где мы 

познакоми-
лись». 

Евгения Смирнова

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru
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Как вы можете определить 
для себя, что такое любовь, 
семья и верность?
Понятие любви многие пыта-
лись сформулировать, это 
очень сложно. У нас семья 
верующая. Любовь – это есть 
Господь. Это какое-то высо-
кое чувство, которое пере-
дать словами фактически не-
возможно. Мы с женой уже 
давно такой единый целый 
организм. И разделить нас 
очень сложно. Нам вечно не 
хватает времени пообщать-
ся, ещё ночами сидим – так 
скучаем друг по другу. 

Что касается верности, 
мне кажется, само по себе 
слово – оно всё определяет. 
Если мы говорим о семье, 
для меня вопрос верности 
– это общий дом. Если ты 
не верен этому дому, этому 
человеку, мне кажется, это 
сродни предательству. 
Хотели бы вы предать своего 
друга? Нет, никогда! Так же и 
в семье. 

Может быть, это немнож-
ко банально прозвучит, но в 
целом семья – это, наверное, 
единственная ценность, ко-
торая есть у человека. Пото-
му что без семьи всё осталь-
ное не имеет значения. Всё, 
что я в своей жизни делаю, я 
делаю ради них. Ради жены, 
детей. Ну и себя от них тоже 
не отделяю. 

Как вы познакомились с 
женой и в чём состоит, по-
вашему, рецепт супруже-
ского долголетия? 
Вообще-то я её принял на 
работу секретарём. А дальше 
уже было дело техники. 
Рецепта простого нет. В 
первую очередь и мужчина, 
и женщина должны на-
учиться жертвовать один 
ради другого. Это если 
говорить о взаимодействии. 
И, конечно, любовь, которая 
должна быть между людьми. 
Без любви очень сложно. 
Мы уже не один десяток лет 
живём с женой и как-то всё 
больше и больше влюбля-
емся друг в друга. Ну а что 
касается семьи и быта – это, 
конечно, труд. Когда-то не 
посмотреть футбол, а пойти 
гулять, провести время 
с семьёй, подарить жене 
цветы. Я вот часто забываю. 
Просто так – не на 8 Мар-
та, не на день рождения 
детей. Оказать внимание. 
Женщина – такое нежное 
и ранимое существо, что, 
даже когда вы оказываете ей 
просто какое-то небольшое 
внимание, то, что она даёт в 
ответ, в десятки раз больше. 

Если эти тонкие материи 
сохранить на долгие годы, то 
семья будет счастлива. Без 
любви нельзя.

Кто в вашей семье глав-
ный?
Всё просто. Я во время рабо-
ты принимаю такое количе-
ство решений, на мне лежит 
столько ответственности, 
что фактически дома у нас 
матриархат. То есть я такой 
подкаблучник домашний. 
(Смеётся.) Невозможно и там, 
и там всё тащить на себе. У 
нас всё чётко: что Викуля ска-
зала, мы даже не обсуждаем. 
Она у нас такая вселенная, 
а мы маленькие планеты, 
которые вокруг неё крутятся. 

Вы отец пятерых детей. В 
чём плюсы и минусы такой 
большой семьи?
Минусов я не вижу. А что ка-
сается плюсов, мне кажется, 
что дети, живущие в нашей 
семье, счастливы, это уже 
такой свой микромир. Когда 
один ребёнок в семье, всё 
внимание ему, а когда боль-
шая семья, это детей учит 
и делиться, и быть вместе, 
и не напрягать родителей. 

Но в целом, когда большая 
семья, это немножко дру-
гие ощущения. Это целый 
мир, в котором ты живёшь. 
Столько энергии ты полу-
чаешь в огромной семье, 
когда приходишь и тебя 
ждут пятеро детишек! Каж-
дый тебя целует, обнимает, 
каждый что-то там спросит.

Назовите главные принци-
пы воспитания, которых 
вы придерживаетесь в 
семье?
Вообще вопрос не ко мне. 
Детей-то жена воспитывает. 

Я-то что – приехал, спать уло-
жил, с утра в школу отвёз. 
Давайте так, можно со-
блюдать все правила, быть 
строгими родителями (и у 
нас в этом отношении всё 
чётко), но всё равно нужно 
в первую очередь любить 
своих детей. Я скажу вам 
честно: атмосферу в семье  
(это из моего личного опыта) 
определяет супруга. Вот если 
она правильно и «по шерсти 
гладит» мужа и ставит 
грамотно задачи, то мне 
кажется, что хватит времени 
на воспитание детей. 

Хотя иногда, несмотря на 
все её усилия, всё равно вре-
мени не хватает. Конечно, 
мы, мужчины, приходим с 
работы усталые, и у нас там 
один-полтора выходных, за 
которые нужно полежать на 
диване. Плюс обязательно 
посмотреть футбол, плюс ин-
тересный сериал и новости 
– без новостей мы вообще 
не можем. Но в целом всё 
зависит от жены. И если 
в какой-то момент работа 
перевешивает, я всё потом 
стараюсь компенсировать.

Каким, по вашему мне-
нию, должен быть иде-
альный муж и отец – и 
достижим ли этот идеал? 
Отец должен быть спра-
ведливым всегда. С одной 
стороны – справедливым, с 
другой, конечно, снисходи-
тельным. В первую очередь к 
девочкам. У нас три девочки 
и два мальчика. Ну с мальчи-
ками там мама, они, ясное 
дело, любимчики. Девчонки  
– это уже ко мне. Для детей 
важно, чтобы отец  являлся 
ещё и примером. И мама, и 
папа – они всё-таки заклады-
вают те ценности, с которы-
ми потом живёт человек. 
То есть то, как он будет себя 
вести в своей семье, когда 
вырастет.

В России традиционно 
воспитание детей ложится 
в основном на плечи жен-
щин, к тому же у нас очень 
много разводов. Что, по 
вашему мнению, можно 
сделать для того, чтобы 
стимулировать молодых 

людей и будущих отцов 
быть более вовлечёнными 
в дела семьи? 
А вы знаете, как всё устрое-
но в Швеции? Там мужчина 
обязательно должен пойти в 
декретный отпуск наравне 
с женщиной. Но на самом 
деле о разводах мне сложно 
говорить, потому что жизнь 
– такая сложная штука, 
и в каждой семье своё. 
Счастливы все семьи, как 
мы знаем, одинаково, не-
счастны – каждая по-своему. 
Главное, на чём должна 
строиться семья в целом 
(ну, по крайней мере, у меня 
так), это любовь, конечно. 
Если нет любви, то очень 
тяжело пережить те труд-
ности, с которыми сталки-
ваются молодые мужчины. 
Ты женишься, и происходит 
такой момент взросления, 
когда тебе нужно принимать 
решения, нести ответствен-
ность уже не только за себя,  
как в молодости (бегать, 
куда хочешь, делать, что 
хочешь), а ещё и за вторую 
твою половину. Дети рож-
даются, тоже сложно. Жена 
переключает внимание уже 
не на тебя, а на ребёнка. 
Поэтому с точки зрения 
мотивации у нас День отца 
теперь отмечают. Мотива-
ция? Не знаю...

А вот как в Швеции нам не 
надо сделать?
Вы знаете, если мы говорим 
о Российской Федерации, 
ну у нас такой уклад жизни, 
что мужчина, как правило, 
является добытчиком, и не 
просто так он в меньшей 
степени участвует в вос-
питании детей. Потому 
что он постоянно работает, 
ему нужно содержать себя, 
семью, детей. Я думаю, что 
шведский опыт для России 
очень сложный. Хотя идея 
неплохая для того, чтобы 
мы все понимали, что всё-
таки делает женщина для 
воспитания детей, какой 
это тяжёлый труд. А то, что 
у нас детей воспитывают 
женщины, так всегда было в 
России, и слава Богу.

Что можно пожелать 
нашим читателям в этот за-
мечательный праздник?
Он же отмечается в День свя-
тых Петра и Февронии. Са-
мое главное, что у них было, 
это, конечно, любовь. Они 
прошли через испытания. 
Поэтому я хотел бы поже-
лать всем любви. Любовь – 
это самое главное. Если вам 
удастся сохранить любовь в 
своём сердце, в своей семье, 
то всё у вас будет хорошо. 
Любовь – это самое большое 
счастье на земле. И вам всем 
его желаю. 

«Любовь – это самое главное»
Александр Бельский

Накануне Дня семьи, любви и верности председатель Законодательного собрания Санкт-Петербурга, счастливый муж и отец пятерых детей, 
поделился с Metro рецептами семейного счастья и рассказал, как сохранить баланс между работой и семейной жизнью 

«Семья – это 
единственная 

ценность, 
которая есть 

у человека».
Александр Бельский, спикер 

парламента Санкт-Петербурга

АННА
СИРОТА
anna.sirota@metronews.ru

Краткая справка:
• Родился в 1975 году в 

Ленинграде. 

• В разные годы 

был заместителем 

председателя Совета 

муниципальных 

образований 

Санкт-Петербурга 

и председателем 

Общественного 

совета по малому 

предпринимательству 

Курортного района. 

С января 2019 по 

июль 2020 года – 

председатель Комитета 

территориального развития 

Санкт-Петербурга.

• В 2020–2021 годах 

– вице-губернатор 

Санкт-Петербурга.

• 29 сентября 2021 года 

избран председателем 

Законодательного 

собрания 

Санкт-Петербурга. 

Виктория и Александр Бельские вместе уже 29 лет | ФОТО ИЗ СЕМЕЙНОГО АРХИВА

Александр Бельский приехал в редакцию Metro | ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ
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«К 350-летию со 
дня рождения 

Петра I я сшил 
10 петровских 

и шведских 
плащей!

Я молодец!»
Вадим, 

читатель Metro

WWW.ME
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Любовь – это гормоны, 
смена ролей и костёр

Сердечные чувства толкают людей 
на свершения и глупости. Привязанность 

к женщине уже не раз становилась причиной 
войн. По случаю праздника Metro рассмотрело 

феномен любви с разных точек зрения

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА | ФОТО ГЕРОЕВ ПУБЛИКАЦИИ

ТАТЬЯНА МОГИЛЬНИКОВА
психолог:

– Любовь – это состояние 
человека, которое основано 
на эмоциональных пере-
живаниях, прошлом опыте, 
воспоминаниях детства и 
гормональных сочетаниях. 
Но у каждого человека свой 
набор. Есть три вида прояв-
ления сердечных чувств. Пер-
вый – родительская любовь. 
Когда человек впитывает то, 
что дают ему мама с папой, 
и отдаёт то, что ему хочется, 
в роли родителя своим близ-

ким. Второй тип любви – это 
детская. Такой человек чув-
ствует себя ребёнком, при-
нимает заботу, любит без-
условно, от чистого сердца, 
с эмоциональными вспле-
сками. Такое же отношение 
у него к своему партнёру, 
детям и близким. Третий 
тип – это партнёрская. Когда 
мы даём человеку взрослую, 
зрелую, взвешенную любовь, 
с полным осознанием ответ-
ственности и значимости и 
в то же время с кайфом от 
деталей.

Есть и деструктивные 
типы любви, когда человеку 
нравится причинять боль 
другим. Часто такие болез-
ненные состояния мы мо-
жем наблюдать там, где один 
человек подавляет другого. У 
него нарушенное отношение 
к любви, поэтому страдания 
могут вызывать у него выра-
ботку гормонов счастья. 

Для того чтобы сохранить 
любовь, нужно уметь регу-
лировать свои состояния: 
родитель-взрослый-ребёнок. 
Когда ситуация позволяет, 
важно отдавать детскую лю-
бовь: быть игривым, про-
являть творчество. Можно 
иногда любить как родитель: 
учить, заботиться, проявлять 
мудрость. Долгие отношения 
возможны, когда человек 
умеет переключаться с одно-
го вида любви на другой.

НИКОЛАЙ КОМОВ
врач, руководитель выездной 
педиатрической службы Lahta 
On Call:

– Любовь – это серьёзный био-
химический процесс, кото-
рый до конца не изучен. При 
влюблённости в мозге увели-
чивается количество дофа-
мина. Это наш внутренний 
наркотик, который концен-

трирует, ускоряет, мотивиру-
ет. Он даёт такую радостную 
зависимость. Любой контакт 
с партнёром подкрепляет её. 
Ещё вырабатывается нор-
адреналин. Это вещество за-
ставляет нас прикладывать 
усилия, чтобы завладеть пар-
тнёром: ухаживать, писать 
сообщения, кидать мемы. Во 
время всплеска дофамина и 
норадреналина снижается се-
ротонин, что даёт некоторую 
зацикленность на человеке. 

С развитием отношений 
вступают в действие гор-
моны привязанности: вазо-
прессин и окситацин. Они 
снижают уровень стресса и 
тестостерон, который отвеча-
ет за возбуждение, то есть де-
лает человека относительно 
моногамным. Он уже не так 
яростно ищет новых партнё-
ров – и тем самым формиру-
ется привязанность.

АЛЕКСАНДР ДЯГИЛЕВ
протоиерей, семейный психолог:

– Любовь можно сравнить 
с костром. У костра есть 
только две потребности – в 
топливе и кислороде. Что-
бы огонь горел ярче, я буду 
добывать дрова, приносить 
их, просушивать, вовремя 
подкладывать; если костёр 

гаснет – раздувать угольки. 
Я буду действовать, чтобы 
он существовал. В ответ ко-
стёр мне даст защиту от ди-
ких животных, свет, тепло, я 
приготовлю на нём еду. 

Это ошибка, когда мы 
думаем, что у нас любовь 
появилась и она такой бу-
дет всегда. Очень часто при 
первом же столкновении с 
неприятными чувствами лю-
бовь ставится под вопрос. Но 
это не должно быть поводом 
для сомнений в том самом 
выборе. Одна из ошибок – 
когда люди считают, что лю-
бовь – это чувства и эмоции. 
Безусловно, в любви есть 
эмоциональный компонент, 
но любовь содержит в себе 
элемент сознательного реше-
ния и верности ему. Я могу 
быть в гневе или обижен, но 
я всё равно люблю тебя!

#gazetametro

«Пусть день будет замечательным!»«Пусть день будет замечательным!» 
@ LUDAPICH@ LUDAPICH
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ПОХВАЛИ СЕБЯ
Друзья! Напишите нам, за что 

вы можете себя похвалить. 

Ждём ваши тексты (не более 70 

знаков) и фото на KONKURS@

METRONEWS.RU с пометкой 

«Я МОЛОДЕЦ».
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Фильмография  Бенедикта 
Камбербэтча впечатляет: 
от военных драм («Боевой 
конь», «1917»), шпионских 
триллеров («Шпион, выйди 
вон!») и вестернов («Власть 
пса») до популярного ТВ-шоу 
«Шерлок». Кажется, что ак-
тёр попробовал все амплуа и 
образы. Но роль супергероя 
и мастера мистических наук 
Доктора Стрэнджа как будто 
открыла новую грань его 
таланта. Это уже седьмое 
появление Камбербэтча на 
экране в команде вселенной 
Marvel. 

Metro поговорило с ак-
тёром о новом блокбастере 
«Доктор Стрэндж: В муль-
тивселенной безумия», ко-
торый успел собрать около 
950 млн долларов в мировом 
прокате.  

Что значит роль Доктора 
Стрэнджа для вашей ка-
рьеры?
Это действительно одна из 
больших и ярких ролей, 
которая подарила мне не 
только финансовую свободу, 
но и возможность расска-
зать как актёру и продюсеру 
сложные и важные истории. 
Я бесконечно благодарен 
за эту возможность. И не 
говорю даже о том, что это 
безумно интересный и бога-
тый персонаж. Мне нравит-
ся быть вашим Доктором 
Стрэнджем. 

И какие же у вас отноше-
ния с этим верховным 
магом Земли?  
Как актёр, я всегда нахожусь 
в поиске. И Доктор Стрэндж 
стал важной частью моего 

пути. Мне всегда хочется 
обновления и вызовов, 
работы с разными людьми. 
В создании фильма такого 
масштаба, как «Доктор 
Стрэндж: В мультивселен-
ной безумия», есть опреде-
лённые ограничения, ко-
нечно же. Несмотря на это 
и тот факт, что погружение 
в эту роль больше похоже 
на марафон, чем на посте-
пенное вхождение в образ, 
такой опыт мне приятен. 
Работа над этим фильмом 
погрузила меня в особый 
волшебный мир детской 
игры и иллюзии существо-
вания вселенной, не по-
хожей на нашу реальность. 
Даже если она существует 
только на зелёном экране 
хромакея.

Расскажите об особенной 
магии вашего фильма. Вы 
поверили в волшебство?
Волшебство этого фильма – 
та самая мотивация, которая 
заставляет меня создавать 
что-то из ничего. Ещё одним 
чудесным моментом в рабо-
те над фильмом оказалось 
знакомство с реальными и 
необыкновенно красивыми 
локациями для съёмок – 
это и районы Нью-Йорка, 
и Санктум Санкторум на 
Лейкер-стрит. Спасибо на-
шему продакшен-продюсеру 
Чарли Вуду.

Доктор Стрэндж отличает-
ся от остальных супергеро-
ев своим оптимистичным 
настроем. А каким вы его 
видите?
Он очень человечный. И 
настоящий, ведь у него есть 

свои недостатки. И 
да, он оптимист. 

Самое забав-
ное, что при 
его чёрном 
юморе, вы-
сокомерии и 
гениальности 
он немного 

недалёк. В этом 
и секрет его оп-

тимизма. Мне нра-
вится его трансфор-

мация: от  помешанного на 
контроле и желании быть 
лучше всех до настоящего 
командного игрока. Это 
тоже позитивный момент в 
фильме. Индустрия развле-
чений всегда была способом 
убежать от реального мира 
и его проблем, и мне кажет-
ся, что нашими фильмами 
мы помогаем оказаться в 
самом ярком и позитивном 
моменте. 

Вы сказали, что этот фильм 
– самоанализ Доктора 
Стрэнджа. Вы «самоана-
лизируете» себя с помо-
щью своих персонажей из 
кино? 
Думаю, что да. Это очень 
странная форма публич-
ной терапии, в которой я 
использую те человеческие 
качества, которыми сам 
не обладаю. Я создаю опыт 

жизни, которой у меня 
никогда не было. Вот такой 
причудливый элемент вы-
думки. Как актёр, я при-
меряю множество точек 
зрения и мнений. И пер-
сонаж Доктора Стрэнджа, 
путешествующего в муль-
тивселенной, – отличный 
способ терапии, в которой 
я прохожу вместе с ним 
эволюцию его характера. 
Мы ещё увидим, что же с 
ним произойдёт. Я с нетер-
пением смотрю в будущее 
Доктора Стрэнджа. 
МАРИЯ ЭСТЕВЕС

«Мне нравится быть Доктором Стрэнджем» 
Бенедикт Камбербэтч

Продолжение блокбастера «Доктор Стрэндж» российские онлайн-пользователи наконец могут посмотреть в Сети в приличном качестве. 
Metro поговорило с исполнителем главной роли Бенедиктом Камбербэтчем про трансформацию его героя, 

попавшего в новую вселенную

Бенедикт 
Камбербэтч
• Возраст: 

45 лет

• Родился: 

Лондон, 

Великобритания

• Фильмография: 

«Шпионы из Кембриджа», 

«Хокинг»,

«Искупление», 

«Ещё одна из рода 

Болейн», «Шерлок», 

«Шпион, выйди вон!», 

«Стартрек: Возмездие».

2016 
год – именно тогда 

Бенедикт Камбербэтч полу-

чил главную роль в фильме 

«Доктор Стрэндж»

CULTURE



Афиша

Балет «12» [12+] 
Центральная балетная премьера 
юбилейного XXX фестиваля 
«Звёзды белых ночей» на му-
зыку Бориса Тищенко пройдёт 
на Новой сцене Мариинского 
театра. Ставит спектакль 
хореограф и солист балета 
театра Александр Сергеев. В 
основе сценографии нового 
спектакля – апокалипсис 
в цифровом воплощении: 

распадение на пиксели, разъ-
единение, деконструкция. 

Где: Мариинский-2
Когда: 14 и 15 июля

Therr Maitz [12+] 
Therr Maitz уже давно покорили 
российскую публику и стали за-
конодателями мод в отечествен-
ной инди-музыке. Творчество 
группы сложно привести к общему 
знаменателю. Это постоянные 
эксперименты, неизменно стильная 
эклектика жанров и неожиданные 
импровизации. Вдохновителем и 
главным лицом проекта является 
Антон Беляев – не просто музыкант, 
но ещё и продюсер, кинокомпози-
тор, полуфиналист «Голоса».
Где: площадка Roof Place
Когда: 13 июля 

«Руки Вверх!» [12+] 
В 2022 году гастроли группы 
«Руки Вверх!» переходят на 
новый уровень – коллектив про-
водит стадионный тур по городам 
страны. Зрителя накроет волной 
воспоминаний. В таком испол-
нении «Алёшка» ещё не звучал 
со сцены: 1 мегаватт чистейшего 
звука, 18 фур светового, звукового 
и технического оборудования, 
300 квадратных метров 
экрана, 20 професси-
ональных танцоров, 
а в общей сложно-
сти 1600 человек 
обслуживающего 
персонала! 
Где: стадион 
«Газпром 
Арена»
Когда: 

16 июля 

«Пушистый маркет» [0+] 
Фестиваль задуман в стилистике 
большой благотворительной 
ярмарки. В центральной зоне будет 
организована гаражная распродажа 
за добровольное пожертвование. 
Средства будут направлены на закупку 
кормов и медикаментов четвероногим 
постояльцам приюта «Ржевка». Также 
будет организована точка сбора вещей 
первой необходимости: для 170 собак, 

100 кошек и 1 свинки приюта можно 
принести корм, игрушки, средства 
гигиены, текстиль, поводки, ошейники 
или любую иную продукцию. Здесь 
же – уголок ненавязчивого знакомства 
с животными приюта, и как знать, воз-
можно, кто-то из них впервые обретёт 
дом и ответственного хозяина.
Где: внутренняя территория
Большого Гостиного Двора
Когда: 11 и 12 июля

Литературно-музыкальный 
вечер «Вешние воды» [0+] 
Вечер по творчеству И.С. Тургенева 
пройдёт в рамках фестиваля Summer 
Music Park. В программе – ранние 
и поздние стихи Ивана Тургенева, 
отрывки из его прозы, чередующиеся 
с инструментальными пьесами и 
романсами русских композиторов: 
Чайковского, Рахманинова, Танеева, 
Глиэра и Ляпунова. Читает народный 
артист России Александр Галибин.
Где: Ботанический сад 
Когда: 13 июля

Фестиваль «Дом Довлатова 
в Пушкинских Горах» [0+] 
На территории Дома-музея писателя 
Сергея Довлатова каждый год (с 
2014-го) летом проходит небольшой, 
но насыщенный фестиваль: со-
временные театры играют спектакли, 
писатели читают произведения, 
литераторы и политики проводят дис-
куссии. По утрам – экскурсии по пуш-
киногорским музеям и паркам. Днём 
– спектакли, вернисажи и творческие 
встречи. Вечерами – концертные 
программы, фестивальные ужины.
Живыми декорациями выступают 
«псковские дали».
Где: Пушкинские Горы, недалеко 
от Музея-заповедника «Михайлов-
ское», в деревне Березино
Когда: 14–17 июля 

Фестиваль ретротехники 
«Фортуна» [0+] 
Ретроавтомобили, мотоциклы, 
велосипеды, автобусы, троллейбусы, 
грузовики традиционно разместятся 
в антураже боевых укреплений XIX 
века в форте Константин в Кронштад-
те. Главная ретровыставка Северо-За-
пада соберёт любителей старинной 
техники со всех уголков страны, будут 
гости и из-за рубежа. Вся техника, 
участвующая в фестивале, обязатель-
но проходит возрастной ценз, она 
должна быть старше 30 лет.
Где: Кронштадт, форт Константин
Когда: 16–17 июля

Фестиваль еды «Жарить 
Фест» [0+] 
На 9000 кв. м разместятся ресто-
раны и новые имена, пит-мастера, 
шеф-повара, премиальная мясная 
гастрономия, грили, смокеры, 
фуд-траки, 44 крафтовых бренда, 
сыроварни, маркет фермерских 
продуктов и других частных 
производителей. Помимо этого 
посетителей фестиваля  ждут высту-
пления стендап-комиков, турниры 
и конкурсы, анимация для детей. 
Вход свободный!
Где: в Design District DAA (быв-
ший Artplay) 
Когда: 16–17 июля
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Концерт «Бах vs. Шопен» [6+]
Бах и Шопен в одном концерте! Можно 
ли сравнивать их музыку? Музыко-
веды скажут вам, что нет, и, конечно 
же, будут правы. Полифоническая 
музыка Баха и Шопена, олицетворе-
ние романтизма. Разные философии, 
разное ощущение времени... И именно 
поэтому мы предлагаем вам послушать 
двух гениев в одном концерте.
Где: Петрикирхе 
Когда: 9 июля 

Джаз в Никольских [0+] 
В этот четверг в Никольских выступит 
группа «Легендарио». Это кубинско-рус-
ский проект вокально-инструменталь-
ной музыки, в котором соединяются 
различные музыкальные жанры: латин-
джаз с оттенками кубинских ритмов 
(чача, сон, болеро и т.д.), блюз, соул.
Где: Никольские ряды
Когда: 7 июля
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ГОРОСКОП 

ОВЕН 
21.03 – 20.04

Весь день Овнам лучше зани-

маться коллективными делами, 

даже если вам это не очень 

нравится. Своими собственными 

проектами вы займётесь позже.

ТЕЛЕЦ 
21.04 – 21.05

Этот день, скорее всего, 

принесёт мало радости: работы 

будет много, а реального 

результата до обидного 

мало. Может быть плохое 

самочувствие.

БЛИЗНЕЦЫ 
22.05 – 21.06

У Близнецов по-прежнему всё 

складывается неплохо. Но если 

вас действительно потянет на 

творчество, не спешите радовать 

результатами окружающих. 

РАК 
22.06 – 22.07

Главная опасность для типичных 

Раков – нарушить равновесие в 

собственном доме. Помните, что 

дурной мир лучше доброй ссоры, 

будьте благоразумны. 

ЛЕВ 
23.07 – 22.08

Находясь за рулём автомобиля, 

строго выполняйте правила 

дорожного движения. Опасность 

не слишком велика, но всё-

таки существует, так что будьте 

осторожны.

ДЕВА 
23.08 – 22.09

Если на четверг у вас намечена 

большая покупка, лучше от-

кажитесь от своих намерений. 

К предложениям материаль-

ного порядка тоже отнеситесь 

скептически. 

ВЕСЫ 
23.09 – 22.10

Бывают дни, когда инициатива 

наказуема. Вот и сегодня 

проявляйте себя осторожно 

и не заявляйте о себе как 

о лидере. 

СКОРПИОН 
23.10 – 21.11

Скорпионам следует избегать 

любых излишеств, особенно 

после работы. Будьте скромнее 

на трудовом поприще, своё вы 

наверстаете уже завтра. 

СТРЕЛЕЦ 
22.11 – 21.12

Стрельцы до всего привыкли 

додумываться сами, но сейчас 

дружеская помощь вам не 

повредит. Постарайтесь про-

являть мягкость и никого не 

обидеть.

КОЗЕРОГ 
22.12 – 20.01

Всё по-прежнему складывается 

в вашу пользу, но прокладывать 

новые пути в карьере сейчас стоит 

осмотрительно. 

ВОДОЛЕЙ 
21.01 – 18.02

Далеко не всей приходящей в 

этот четверг информации стоит 

доверять безоговорочно – на-

верняка среди прочего будет 

немало спама.

РЫБЫ 
19.02 – 20.03

Сегодня повышенная вероят-

ность получить бытовую или 

производственную травму. 

Чтобы этого не случилось, просто 

соблюдайте правила личной 

безопасности.

ЭКСПЕРТ

Сегодня смена фаз 

Луны с первой на 

вторую. Могут быть 

эмоциональные 

всплески и обострения 

хронических заболева-

ний. Выходя из дома, 

запасайтесь лекарства-

ми. Кроме того, днём 

начинаются 9-е лунные 

сутки, опасные своим 

коварством. Не стоит 

никому доверять. 

МИХАИЛ 
ЧИСТЯКОВ, 
АСТРОЛОГ
Центр прогнозирования 
и психологии «АСТРУС»
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